
OGGETTO: COMMISSIONE SOSTENIBILITA’ ENERGETICO AMBIENTALE 
VERBALE RIUNIONE DEL 28 settembre 2011 
 
 Il giorno 28 settembre 2011 alle ore 15 si è riunita presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della provincia 
di Macerata la Commissione Sostenibilità Energetico-Ambientale alla presenza dei seguenti membri: 
 
Ing. Angeloni Pietro 
Ing. Dignani Paolo 
Ing. Foglia Michela 
Ing. Luciani Domenico 
Ing. Pagnanelli Paolo 
Ing. Pisani Fabrizio 
Ing. Spalletti Fabio 
Ing. Tuzio Aldo 
 
Il presidente della Commissione Ing. Angeloni Pietro dichiara aperto il dibattito introducendo il tema del 
convegno “Aggiornamenti sulle normative riguardanti l’efficienza energetica: adempimenti 
amministrativi per interventi edilizi” che avrà come partecipanti gli iscritti agli ordini professionali e 
come invitati i tecnici comunali. 
L’Ing. Dignani riferisce di aver contattato l’Assindustria Ance di Macerata per la disponibilità di un relatore, 
ma la nostra proposta non è stata recepita dall’Associazione che vede nell’argomento del nostro convegno 
un tema non molto interessante per le aziende a loro associate.  
L’Ing. Dignani riferisce, inoltre, di aver ricevuto un preventivo di spesa di circa 1.000€ da un relatore di 
Pesaro che opera come esperto comunale nei temi delle normative in edilizia. 
I presenti, giudicano eccessiva la spesa da sostenere per il relatore e chiedono altre soluzioni. 
L’Ing. Luciani propone di impegnarci come Commissione Sostenibilità Energetico Ambientale nel 
predisporre gli argomenti da relazionare al convegno.  
La proposta dell’Ing. Luciani viene accettata dai presenti all’unanimità. 
In particolare si propone di organizzare il convegno in due parti: 
1) Prima parte: in cui si presenterà un iter procedurale di presentazione in comune dei documenti tecnici 

(legge 10, ACE, AQE, etc) nei vari casi di applicazione. 
2) Seconda parte: in cui saranno esaminati esempi e casi pratici di applicazione, tenendo in considerazione 

le situazioni quotidiane di difficile interpretazione (es. manutenzione straordinaria come definita dalla 
legge e dal regolamento edilizio comunale, casi di cambio di destinazione d’uso etc). 

A tal scopo, l’Ing. Pisani si offre di studiare e presentare nella prossima riunione della Commissione l’iter 
sintetico di cui al punto 1. L’Ing. Foglia, invece, si occuperà del punto 2. 
 
Nella prossima riunione della Commissione (Mercoledi 12 Ottobre 2011) verranno discussi i due lavori di 
cui sopra, e possibilmente verrà impostato un documento che sarà di riferimento per  i nostri relatori durante 
il prossimo convegno.  Inoltre, sarà impegno della Commissione preparare anche una serie di domande e 
casi pratici da affrontare nel convegno anche con i tecnici comunali presenti. 
L’Ing. Pagnanelli suggerisce di provare a coinvolgere anche un tecnico comunale che sia disponibile a 
discutere ed elaborare assieme a noi il documento di cui sopra ed eventualmente a relazionare al convegno. 
In questo modo si potrà tentare un primo importante confronto con il punto di vista di un’amministrazione 
comunale. 
L’Ing. Foglia si prende l’impegno di invitare alla prossima riunione della Commissione un tecnico comunale 
di sua conoscenza. 
 
La prossima riunione della Commissione sostenibilità energetico-ambientale viene concordata per il giorno 
Mercoledi 12 Ottobre 2011 alle ore 15 , presso la sede dell’Ordine. 
 
Il Presidente 
Ing. Angeloni Pietro 
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Ing. Pagnanelli Paolo 


